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SÁBADO

Artur Nogueira confirma adesão ao Bolsa-Trabalho 
com auxílio de R$535 para pessoas em situação de 

vulnerabilidade social
Artur Nogueira foi 

beneficiada com o pro-
grama Bolsa-Trabalho. 
Esta é  uma ação do 
Governo Estadual que 
será feita com o apo-
io da Prefeitura, por 
meio da Secretaria de 
Administração. O pro-

grama foi lançado na 
terça-feira (17) e será 
destinado para o grupo 
de trabalhadores de-
sempregados que não 
são beneficiários do 
seguro-desemprego, 
com renda per capita 
igual ou inferior a meio 

salário-mínimo.  Lucas 
Sia, prefeito do mu-
nicípio, julga ser impor-
tante o programa. “Essa 
é mais uma maneira de 
ajudar quem está em 
situação de dificuldade, 
principalmente devido 
à pandemia. Queremos 

oferecer maneiras que 
viabilizem a retomada 
econômica tanto dos 
moradores quanto do 
município. Seguimos 
ainda mais otimistas 
com esse novo programa 
do Governo do Estado”, 
discursou.

Prefeitura confirma 
licitação para instalação 

de Ossuário em Artur 
Nogueira

 Prefeitura de Artur 
Nogueira confirmou a 
fase externa da licitação 
que irá viabilizar a ins-
talação de um Ossuário 

no município. O proces-
so licitatório será aberto 
na próxima semana e, 
assim que concretizado, 
será o caminho para 

diminuir o problema 
da falta de espaço no 
Cemitério Municipal, 
herdado pela antiga ad-
ministração.
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Prefeitura, Sebrae e 
Acean lançam curso 

presencial de vitrinismo 

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, em par-
ceria com o Sebrae e 
Associação Comercial 
(Acean), está com in-
scrições abertas para o 
curso gratuito “Vitrinis-
mo Básico para Varejo”. 

As vagas são limitadas, 
e os interessados têm 
até o dia 27 de agosto 
para se inscrever no Se-
brae Aqui Artur Noguei-
ra, pelo WhatsApp (19) 
3877-2729. De acordo 
com o Sebrae, a capaci-

tação soma 36 horas de 
aulas presenciais, que 
serão ministradas entre 
os dias 09 de setembro 
e 01 de outubro, sempre 
às terças, quintas e sex-
tas-feiras, das 13h às 17h, 
na sede da Acean.

Réplica da Estação, Centro 
Cultural e Escola Amaro 

sofrem vandalismo em Artur 
Nogueira

A Réplica da Estação, 
Centro Cultural e Es-
cola Amaro foram alvo 
de vandalismo em Artur 
Nogueira. A ação dos 
criminosos aconteceu no 

domingo (15) e segunda-
feira (16). 
Segundo a Secretaria de 
Cultura, foi furtada uma 
luminária de led, flores 
do jardim, além dos indi-

víduos picharem o muro 
da unidade escolar. A Pre-
feitura lamenta o ato dos 
vândalos e pede respeito 
pelos prédios públicos e 
históricos do município.
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Com 7 meses de campanha, 
Artur Nogueira já 

aplicou 50 mil doses contra 
a Covid-19?

A campanha de imuni-
zação contra a Covid-19 
e m  A r t u r  N o g u e i r a 
acontece há pouco mais 
de setes meses e o mu-
nicípio já aplicou mais 
de 50 mil doses dos 
lotes enviados desde 

então. De acordo com 
a Prefeitura Municipal, 
das 56.761 doses que a 
cidade recebeu, 50.615 
já foram utilizadas. O 
vacinômetro munici-
pal, divulgado diaria-
mente pela Secretaria 

de Saúde, aponta que, 
entre os 55.340 mil ha-
bitantes do município 
nogueirense,  37.455 
já foram parcialmente 
imunizados, o que rep-
resenta 67% da popu-
lação geral.
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ARTIGOs

Saneamento mais próximo dos 
pequenos municípios

O que o prefeito deve fazer

Carros elétricos, economia e 
sustentabilidade: o uso de plásticos 

nessa cadeia

Não temos outra morada física senão 
a Terra

R i c a r d o  L a z z a r i 
Mendes (*)

Os gargalos do san-
eamento estão presentes 
em municípios de todos 
os portes. A falta de abas-
tecimento de água potável 
ainda é um problema para 
35 milhões de brasileiros 
e aqueles que vivem sem 
acesso à rede de esgoto 
somam 100 milhões de 
pessoas.

Porém, a população 
dos municípios menores 
tem maior dificuldade 
para acesso aos serviços 
de infraestrutura básica 
de saneamento. A escas-
sez de recursos finan-
ceiros e a falta de mão 

de obra qualificada para 
atender às demandas de 
empreendimentos do 
setor são alguns dos fa-
tores determinantes desse 
atraso.

A Pesquisa Nacional 
de Saneamento Básico do 
IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística) 
de 2017, divulgada em 
2020, mostra maior pre-
sença de rede de coleta de 
esgoto nas cidades mais 
populosas, alcançando 
97,6% entre aquelas com 
mais de 500 mil habi-
tantes. Nos municípios 
com população com 100 
mil a 500 mil, o serviço de 
coleta de esgoto aparece 
em 92,9%.

Na outra ponta, ci-
dades com população 
até 5 mil habitantes, 
57,6% contam com esses 
serviços. Na faixa inter-
mediária, entre 5 mil a 
10 mil habitantes, 50,2% 
dispõem de empreendi-
mentos de sistemas de 
esgoto contra 56,4% entre 
as localidade entre 10 mil 
a 20 mil habitantes.

O Novo Marco Legal 
do Saneamento traz um 
novo modelo de organi-
zação dos municípios ca-
paz de atender às deman-
das das cidades menores. 
A nova legislação determi-
na que os Estados devem 
criar unidades regionais 
de saneamento básico, 

que são agrupamentos de 
municípios, não necessar-
iamente limítrofes.

Apesar da partic-
ipação facultativa nas 
prestações regionalizadas, 
os municípios só contarão 
com recursos federais se 
integrarem esses blocos. A 
proposta de operações re-
gionalizadas é alcançar o 
subsídio cruzado, seja por 
cidades de uma mesma 
região, bacia hidrográfica 
ou região administrativa. 
O modelo permite ampliar 
a escala com a prestação 
de serviço e construção 
de empreendimentos re-
unindo essas localidades. 
Com o aumento da produ-
tividade das prestadoras 

de serviço, há potenciais 
ganhos de eficiência. As-
sim, a modelagem de blo-
cos e operações regional-
izadas devem possibilitar 
às companhias estaduais 
deficitárias e também aos 
municípios menores, sem 
recursos suficientes para 
investimentos em san-
eamento, soluções mais 
adequadas e de melhor 
eficiência.

O esforço para cum-
prir os objetivos de uni-
versalizar o abastecimen-
to de água e chegar a 90% 
de atendimento do es-
gotamento sanitário, até 
2033, deve ser de todos 
os entes da federação. 
O novo marco legal do 

saneamento é apenas o 
pontapé inicial de uma 
mudança significativa 
na qualidade de vida da 
população brasileira, que 
deve ser implantado com 
planejamento e acom-
panhamento das agências 
reguladoras.

(*) Ricardo Lazzari 
Mendes é presidente da 
Apecs (Associação Paulis-
ta de Empresas de Consul-
toria e Serviços em Sanea-
mento e Meio Ambiente), 
engenheiro pela Escola 
de Engenharia de São 
Carlos da USP e doutor 
em engenharia hidráuli-
ca e sanitária pela Escola 
Politécnica da USP.

*José Renato Nalini

Muitos prefeitos in-
dagam o que eles podem 
fazer em suas cidades para 
implementar o conceito 
ESG. A sigla em inglês 
para designar a preocu-
pação simultânea e con-
junta dos aspectos am-
bientais (environment), 
sociais e de governança 
inteligente, que deve in-
spirar poder público e 
iniciativa privada nesta 
década.

O meio ambiente é 
o mais maltratado. Por 

isso, tudo o que se fizer 
para a sua regeneração 
será bem-vindo. Desde 
coisas simples: cientifi-
car a população de que a 
presente crise hídrica é a 
pior dos últimos 91 anos. 
Poupar o dispêndio. Proi-
bir lavagem de carros e 
calçadas. Ensinar hábitos 
que reduzam o consumo.

Incentivar a formação 
de viveiros de mudas e o 
plantio de árvores nativas 
da Mata Atlântica em todo 
espaço livre. As crianças 
são as mais sensíveis nesse 
tema. Fazer com que elas 

se interessem pela horta 
escolar, por um jardim 
na escola, pelo plantio de 
árvores, mas não “uma” 
no dia da árvore. Muitas. 
O Brasil destruiu todos os 
biomas, batendo recordes 
nos últimos dois anos. A 
iniciativa a cargo das ci-
dades pode amenizar esse 
extermínio macro.

Idem com a energia. 
Trocar a iluminação por 
LED. Há incentivo do BID, 
que já atendeu Araras. 
Fomentar a reciclagem, 
fortalecer a cooperativa 
dos catadores, obrigar 

as empresas a adotarem 
a economia circular e a 
logística reversa. Estim-
ular startups a criarem 
respostas para problemas 
até hoje considerados in-
solúveis, mas que podem 
merecer tratamento ad-
equado desde que haja 
estudo, ousadia e boa von-
tade.

Mais ainda: provocar 
o Parlamento a aderir à 
cultura ESG. Impedir que 
projetos de lei contrários à 
sustentabilidade ou em ev-
idente retrocesso ecológi-
co sejam aprovados. E 

mostrar que o município 
é hoje entidade da Fed-
eração, desde 5.10.1988. 
Precisa fazer valer essa 
condição, que foi um ver-
dadeiro upgrade na Fed-
eração brasileira. 

Procurar investimen-
to internacional, mostran-
do que nos limites de sua 
cidade, prevalece o res-
peito ao ambiente, assim 
como preconizado no ar-
tigo 225 da Constituição 
da República. Chamar 
a juventude a oferecer 
sugestões e propostas, 
mediante concursos de 

crônicas, contos, poesias, 
ensaios e twitter, além 
de pequenas mensagens 
gravadas no celular e que 
podem viralizar, mostran-
do que na cidade se leva 
a proteção ambiental a 
sério. Coisa que, infeliz-
mente, não acontece em 
outros âmbitos. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-2022. 

Por Jefferson Schi-
avon*

Globalmente, as ven-
das de veículos elétricos 
cresceram 140% no pri-
meiro trimestre desse 
ano. De acordo com a 
Agência Internacional 
de Energia (IEA), foram 
1,1 milhão de unidades 
vendidas. O Brasil tam-
bém teve aumento na 
eletrificação da frota em 
2021: este ano tivemos 
o melhor quadrimestre 
da história no nosso 
mercado, com 7.290 
veículos vendidos – o 
que representa um au-
mento de 29,4% com-
parado ao ano passado. 

Sabemos que a frota 
de carros elétricos ain-
da é pequena no Bra-
sil,  porém, os dados 
mostram que as vendas 
não param de crescer.

O carro elétrico tem 
evoluído constante-
mente e traz uma série 
de benefícios, como não 
emitir gases poluentes 
e ter um consumo de 
energia eficiente. Mui-
tos países já adotaram 
metas agressivas de con-
versão de sua frota para 
veículos elétricos e, em-
bora no Brasil ainda não 
haja uma meta definida, 
o apelo de sustentabi-
lidade tem promovido 
um aumento das ven-

das. Prova disso é que 
tem sido cada vez mais 
comum encontrar em 
shoppings e outros ti-
pos de estabelecimentos 
vagas que são exclusivas 
para recarga de veícu-
los elétricos e híbridos. 
Isso deixa claro que, se 
até pouco tempo atrás 
o tema era apenas uma 
tendência, agora ele já 
começa a se tornar uma 
realidade – e que ainda 
colabora com o meio 
ambiente, a partir de 
tecnologias limpas e 
sustentáveis.

O plástico de en-
genharia tornou-se um 
grande al iado nessa 
revolução dos elétri-

cos, pois esses modelos 
precisam ser cada vez 
mais leves, buscando a 
máxima eficiência en-
ergética. Além disso, o 
plástico de engenharia 
oferece versatilidade 
de design, simplicidade 
na manufatura, rapidez 
no desenvolvimento e 
menor impacto ambien-
tal na produção de cada 
componente.

Como uma das prin-
cipais fornecedoras de 
plásticos de engenha-
ria, a BASF possui um 
extenso portfólio para 
aplicação automotiva 
que são utilizados, por 
exemplo, na produção 
de sensores, conectores, 

sistemas de iluminação, 
painéis, carroceria, as-
sentos, entre outros.  
A expertise da BASF, 
em cocriação com os 
clientes, viabiliza ini-
ciativas inovadoras e 
dedicadas na busca de 
novas aplicações, que 
são facilitadas através 
de programas de simu-
lação próprios da BASF, 
acelerando o processo 
de desenvolvimento e 
reduzindo custos do 
projeto, além promover 
menores impactos am-
bientais.

S a b e m o s  q u e  o s 
veículos elétricos rep-
resentam um grande 
avanço em termos de tec-

nologia e que ainda têm 
pela frente um campo 
amplo para desenvolvi-
mento de inovações, que 
ajudarão a transformar 
a mobilidade para um 
futuro mais sustentável 
e econômico.

Novos desafios à 
frente!  E a sua empre-
sa, como tem se prepa-
rado para um futuro 
com produtos e serviços 
cada vez mais versáteis, 
econômicos e suste-
ntáveis?

Jefferson Schiavon, 
diretor de soluções para 
transportes do negócio 
de Materiais de Perfor-
mance da BASF

Paiva Netto
     
O “alerta vermelho” 

declarado pela ONU no 
dia 9 de agosto de 2021 
(segunda-feira), após 
a divulgação do Painel 
Intergovernamental so-
bre Mudança do Clima 
(IPCC), merece nossa 
devida atenção. Em Je-
sus, o Profeta Divino 
(2011), argumento que:

Andamos alegre-
mente esquecidos de 
que somos criaturas de-
pendentes da Mãe Na-
tureza; portanto, deve-
mos cuidar muito bem 
dela. Quanto às Profe-

cias Bíblicas, a exemplo 
do Sermão Profético 
de Jesus (Evangelho, se-
gundo Mateus, capítulo 
24) e do Apocalipse, 
não são para apavorar. 
Pelo contrário, servem 
de aviso milenário. As-
sustador é o que faz o 
ser humano. 

As predições são 
alertamentos de Deus 
a respeito deste fato: se 
prosseguirmos como 
vamos indo, usando 
mal o nosso livre-ar-
bítrio, as consequências 
serão tais, tais e tais. As 
admoestações dos Pro-
fetas, pois, não são para 

atemorizar ou mesmo 
“visões” de quaisquer 
doidivanas. 

Na verdade, debi-
loide é a ação de gente 
considerada prática, 
e que de prática não 
tem nada, mas, sim, 
de gananciosa e sui-
cida, porquanto não 
temos outra morada 
a não ser este sofrido 
planeta, cuja paciência 
vai-se flagrantemente 
esgotando. Razão por 
que Jesus, o Profeta 
Divino, no Seu Evangel-
ho, consoante Mateus, 
24:21, diz, ao se referir à 
Grande Tribulação, que 

esta será como nunca 
vista, desde a fundação 
do mundo, nem jamais 
se repetirá. 

Tal fato de tamanha 
envergadura não se 
deu na Terra ainda. 
Pelo menos no perío-
do em que nós, seres 
humanos, passamos a 
habitar sobre a sua face. 
E aqui a transcrição do 
versículo 22: “Se Deus 
não abreviasse aqueles 
dias, nem os escolhidos 
seriam salvos”. Mas 
haverá sobreviventes, 
sim, pois o Cristo, o Su-
premo Governante do 
planeta Terra, não assi-

nou o plano de destru-
ição deste orbe pelos 
homens enlouquecidos. 

E mais: Quem Nele 
confia não perde o seu 
tempo, porque Jesus 
é o Grande Amigo que 
não abandona amigo no 
meio do caminho.

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boavon-
tade.com
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BENEFÍCIO: Esta é uma ação do Governo Estadual que será feita com o apoio da Prefeitura, por meio da Secretaria de Administração 

Artur Nogueira foi be-
neficiada com o progra-
ma Bolsa-Trabalho. Esta 
é uma ação do Governo 
Estadual que será feita 
com o apoio da Prefei-
tura, por meio da Secre-
taria de Administração. 
O programa foi lançado 
na terça-feira (17) e será 
destinado para o grupo 
de trabalhadores desem-
pregados que não são be-
neficiários do seguro-de-
semprego, com renda per 
capita igual ou inferior a 
meio salário-mínimo. 

Lucas Sia, prefeito 
do município, julga ser 
importante o programa. 
“Essa é mais uma ma-

neira de ajudar quem 
está em situação de difi-
culdade, principalmente 
devido à pandemia. Que-
remos oferecer maneiras 
que viabilizem a reto-
mada econômica tanto 
dos moradores quanto 
do município. Seguimos 
ainda mais otimistas 
com esse novo programa 
do Governo do Estado”, 
discursou.

Serão aceitas inscri-
ções de moradores de-
sempregados, maiores 
de 18 anos e com renda 
familiar de até R$ 550 
por pessoa (equivalente 
a meio salário-mínimo). 
Os cidadãos elegíveis de-

vem se inscrever no por-
tal do Bolsa do Povo en-
tre 23 e 29 de agosto no 
site bolsadopovo.sp.gov.
br. 

As inscrições come-
çam nesta segunda-fei-
ra (23), e se estenderão 
até o dia 29 de agosto. 
O resultado da seleção 
será divulgado dia 4 de 
setembro, e a convoca-
ção será feita por meio 
de publicação no Diário 
Oficial. Após o resultado, 
se dará a convocação dos 
aprovados e o início está 
previsto para o dia 15 de 
setembro. 

Os beneficiados pode-
rão prestar serviços nos 

órgãos públicos do mu-
nicípio por quatro horas 
diárias, além de realizar 
curso de qualificação 
profissional. Todos re-
ceberão mensalmente a 
bolsa-auxílio de R$535 
durante os cinco meses 
de programa. 

A prioridade de vagas 
será para mulheres che-
fes de família e pessoas 
desempregadas há mais 
tempo.

Sobre o Programa 
Bolsa Trabalho

Efetivada a Lei nº 
17.372, de 26 de maio de 
2021, o programa Emer-
gencial de Auxílio-De-

semprego passou a fazer 
parte do Programa Bol-
sa do Povo denominado 
Bolsa-Trabalho, que en-
globa a gestão dos bene-
fícios, ações e projetos, 

com ou sem transferên-
cia de renda, destinados 
para atendimento de 
pessoas em situação de 
vulnerabilidade social no 
estado de São Paulo.

Artur Nogueira confirma adesão ao Bolsa-
Trabalho com auxílio de R$535 para pessoas 

em situação de vulnerabilidade social

De Pedreira

Com o intuito de 
promover um canal de 
comunicação entre o 
DAEE (Departamento 
de Águas e Energia Elé-
trica) e a população das 
cidades de Pedreira e 
Amparo, aconteceu nos 
dias 11 e 12 de agosto, a 

1ª reunião para forma-
ção do Comitê de An-
damento das Obras das 
Barragens Pedreira e 
Duas Pontes.

O objetivo dos Co-
mitês é convocar repre-
sentantes das cidades a 
participarem mais ati-
vamente do andamento 
das obras dos empreen-

dimentos. Através des-
ses comitês será possível 
captar as percepções, 
dúvidas e expectativas 
da população de forma 
clara e objetiva, além 
da efetiva aproxima-
ção junto às comunida-
des locais, associações, 
políticos, ONGs e for-
madores de opinião, 
proporcionando um re-
lacionamento transpa-
rente no que diz respei-
to às barragens e todo o 
trabalho executado, seja 
na preservação do Meio 
Ambiente, benefícios, 
impactos, andamento 
e finalização das obras. 
As reuniões serão rea-
lizadas bimestralmente 
para cada Barragem se-
paradamente.

No dia 11 de agosto, 

aconteceu a reunião na 
Barragem Pedreira, no 
canteiro de obras do em-
preendimento, com pre-
sença de cerca de 35 par-
ticipantes, entre equipe 
e convidados. Estiveram 
presentes vereadores, 
representantes das Pre-
feituras de Campinas e 
Pedreira, membros da 
CONGEAPA (Conse-
lho Gestor da Área de 
Proteção Ambiental de 
Campinas), represen-
tantes do Comitê PCJ, 
Fundação Florestal, De-
fesa Civil, entre outras 
entidades da cidade de 
Pedreira.

Em 12 de agosto foi 
à vez da apresentação 
e reunião na Barragem 
Duas Pontes, em Ampa-
ro, que também aconte-

ceu no canteiro de obras 
do empreendimento. Na 
ocasião compareceram 
cerca de 20 pessoas en-
tre convidados e equipe 
organizadora. Vereado-
res, Defesa Civil, Guarda 
Civil, Comitê PCJ, entre 
outras entidades que re-
presentam a cidade de 
Amparo também estive-
ram presentes.

Em ambas reuni-
ões foi apresentado 
um vídeo com o Supe-
rintendente do DAEE, 
Francisco Loducca, 
agradecendo a presença 
de todos, ressaltando a 
importância da forma-
ção dos Comitês e evi-
denciando os benefícios 
dos reservatórios para as 
cidades. Na sequência, 
engenheiros e arquitetos 

do DAEE apresentaram 
um vídeo explicativo 
traçando uma visão ge-
ral sobre cada empreen-
dimento. Após a sessão 
de perguntas e respos-
tas, os participantes ti-
veram a oportunidade 
de fazer um tour nos 
empreendimentos, onde 
conheceram as estações 
climáticas já instaladas, 
além de visualizarem as 
obras.

Vale ressaltar que 
além de promover diálo-
go e eventuais parcerias, 
o Comitê é um impor-
tante instrumento para 
gerir demandas e para o 
DAEE ter uma compre-
ensão mais fiel das ne-
cessidades e perspecti-
vas das diferentes partes 
interessadas.

Barragens Pedreira e Duas Pontes realizam reunião 
para formação de Comitê de Acompanhamento das 

Obras dos Empreendimentos

Governo de SP lança Bolsa Trabalho com 
benefícios a 120 mil pessoas

Da Redação

O Governador João 
Doria anunciou nesta 
quarta-feira (18) o lança-
mento do programa Bol-
sa Trabalho, com dis-
ponibilização de 30 mil 
vagas para a população 
desempregada, com pri-
oridade para mulheres. 
A iniciativa do Governo 
de São Paulo, desen-
volvida pelas secretar-
ias de Desenvolvimento 
Econômico e de Gover-
no em parceria com mu-
nicípios cadastrados no 
programa, tem objetivo 
de promover a retomada 
de emprego e renda e vai 
impactar, direta e indi-
retamente, cerca de 120 
mil pessoas apenas no 
ano de 2021.

“O Bolsa Trabalho vai 
contratar 30 mil desem-
pregados no estado de 
São Paulo. É extrema-
mente significativo. Não 
há nenhum empreen-
dimento privado que 
contrate, de uma única 
vez, 30 mil pessoas para 
trabalhar de forma re-
munerada e é o que es-
tamos fazendo aqui em 
SP”, destacou Doria. “É 
mais uma iniciativa para 
atender às pessoas que 
estão em situação de 
vulnerabilidade, desem-
pregadas, desalentadas 

e que agora têm uma 
oportunidade de em-
prego”, completou.

Com investimento 
de R$ 80 milhões do 
Governo de SP, o pro-
grama Bolsa Trabalho 
vai oferecer bolsas no 
valor de R$ 535 por mês 
aos cidadãos que re-
alizarem atividades de 
trabalho em órgãos pú-
blicos municipais e es-
taduais. A carga horária 
será de 4 horas diárias, 
cinco dias por semana, 
e o benefício poderá ser 
pago por cinco meses 
consecutivos. Além dis-
so, os participantes re-
alizarão um curso de 
qualificação profissional 
e receberão apoio à em-
pregabilidade, por meio 
dos Postos de Atendi-
mento ao Trabalhador 
(PATs).

Os inscritos poderão 
escolher seis opções de 
cursos profissionali-
zantes virtuais da Uni-
vesp (Universidade Vir-
tual do Estado de São 
Paulo), com duração de 
80 horas:

• Auxiliar de Controle 
de Produção e Estoque

• Gestão Administra-
tiva

• Gestão de Pessoas
• Organização de 

Eventos
• Rotinas e Serviços 

Administrativos
• Secretariado e Re-

cepção
O Bolsa Trabalho 

tem como objetivo gerar 
renda, ocupação, qual-
ificação e empregabili-
dade para a população 
mais vulnerável, com 
apoio das prefeituras. 
Em 2021, o programa 
impactará cerca de 120 
mil pessoas (30 mil bol-
sas para famílias com 
aproximadamente qua-
tro membros).

Quem pode se inscre-
ver?

Serão aceitas in-
scrições de moradores 
do estado de São Paulo, 
desempregados, maiores 
de 18 anos e com renda 
familiar de até R$ 550 
por pessoa (equivalente 
a meio salário mínimo). 
Os cidadãos elegíveis 
devem se inscrever no 
portal do Bolsa do Povo 
entre 23 e 29 de agos-
to: www.bolsadopovo.
sp.gov.br.A seleção ocor-
rerá até 4 de setembro e 
a convocação será feita 
por meio de publicação 
no Diário Oficial.

Municípios
Os municípios já re-

alizaram a adesão ao 
Bolsa Trabalho, sendo 
que mais de 500 cidades 

estão inscritas. Prefeitu-
ras que não ingressaram 
no programa até o mo-
mento, ainda poderão 
realizar a adesão no 
decorrer desta quar-
ta-feira (18), por meio do 
portal Bolsa do Povo.

A distribuição de va-
gas entre os municípios 
aderentes considera a 
população, índice de 
vulnerabilidade social 
e projetos de desen-
volvimento local. Já os 

cidadãos inscritos são 
selecionados conforme 
parâmetros do ques-
tionário socioeconômi-
co, com priorizações 
de mulheres arrimo de 
família, maiores encar-
gos familiares, tempo 
de desemprego e maior 
idade.

Sobre o Bolsa Tra-
balho

Com a promulgação 
da Lei nº 17.372, de 26 

de maio de 2021, o Pro-
grama Emergencial de 
Auxíl io-Desemprego 
passou a integrar o pro-
grama Bolsa do Povo 
denominado Bolsa-Tra-
balho, que concentra a 
gestão dos benefícios, 
ações e projetos, com 
ou sem transferência de 
renda, instituídos para 
atendimento de pessoas 
em situação de vulnera-
bilidade social no estado 
de SP.
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A Prefeitura de Artur 
Nogueira, em parceria 
com a Secretaria de Agri-
cultura, realizou nesta 
quarta-feira (18) mais 
uma ação do projeto Em-
balagem Legal. A inicia-
tiva estreitou laços com 
os produtores rurais que 
se uniram e destinaram 
aproximadamente 2 mil 
embalagens vazias de 
defensivos agrícolas para 

a reciclagem. Realizada 
na Casa da Agricultura, 
a coleta aconteceu em 
parceria com a Coplacana 
e Afocapi.

A diretora de Agricul-
tura, Taciana Guimaro, 
explica que o Dia da Em-
balagem Legal visa não 
só dar uma destinação às 
embalagens usadas, mas 
também conscientizar 
os agricultores sobre a 

importância da ação. “É 
de responsabilidade de 
todos nós manter o meio 
ambiente e o ecossistema 
livre de poluentes, que 
se tornam um risco para 
as fontes hídricas e o 
sustento da vida animal 
e vegetal da área”, frisa 
a engenheira agrônoma.

Baseada na Lei Fede-
ral Nº 9.974/2000, o dia 
teve por objetivo cons-

cientizar os agricultores a 
descartar embalagens de 
forma regular em postos 
de recolhimento devida-
mente regulamentados. 
Assim, os milhares de re-
cipientes foram recolhi-
dos e encaminhados para 
o posto de destinação e 
descarte. Posteriormente, 
os mesmos passarão por 
uma reciclagem, se tor-
nando reutilizáveis.

Odair Boer, secretário 
de Agricultura do muni-
cípio, comemorou a ação 
educativa e sustentável. 
“Parabéns a todos os agri-
cultores que estiveram 
conosco nesse projeto. 
Tivemos um contato es-
treito com cada um e, 
sem dúvidas, contribu-
ímos para evitar que os 
resíduos dos defensivos 
agrícolas cheguem até os 
lençóis freáticos”, pon-
tuou.

Tríplice Lavagem
Informar os agriculto-

res sobre a importância 
da Tríplice Lavagem tam-
bém fez parte do projeto 
desenvolvido pela Prefei-
tura. Tal lavagem mini-
miza os restos de resíduos 
nas embalagens, possibi-
litando a sua reciclagem 
e uso na fabricação de 
novas embalagens.

Esses cuidados de hi-
gienização e devolução 
das embalagens, quan-
do feitos de forma regu-

lar, preservam a água do 
município. Isso porque, 
uma vez que os resíduos 
contaminam os lençóis 
freáticos, a água que é 
usada para beber ou para 
irrigar as plantações po-
derão chegar ao solo já 
contaminadas. 

Coplacana
A Cooperativa dos 

Plantadores de Cana 
do Estado de São Pau-
lo – COPLACANA foi a 
primeira cooperativa de 
plantadores de cana a ser 
fundada no Estado em 
1948, com o objetivo de 
oferecer insumos e assis-
tência ao produtor rural. 

Afocapi
Associação dos For-

necedores de Cana de 
Piracicaba – AFOCAPI 
é uma entidade que atua 
em defesa de questões 
que envolvem os fornece-
dores de cana-de-açúcar. 
Possui uma forte repre-
sentação em assuntos 
políticos, sociais, econô-
micos e tecnológicos.

Agricultores de Artur Nogueira destinam 2 
mil embalagens de defensivos agrícolas para 

reciclagem

AGRICULTURA: A iniciativa estreitou laços com os produtores rurais que se uniram e destinaram aproximadamente 2 mil embalagens vazias 
de defensivos agrícolas para a reciclagem

Jaguariúna realiza Censo Animal de forma 
presencial no Boulevard

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio do 
Departamento de Zoo-
noses e Bem-Estar 
Animal da Secretaria 
Municipal de Saúde, 
começou na última sex-
ta-feira, dia 13 de agos-
to, a realizar o censo 
animal de forma pres-
encial, junto com o reca-
dastramento do Cartão 
Cidadão, no Boulevard 
do Centro Cultural.

O censo animal de 
Jaguariúna começou a 

ser feito no último mês 
junho, de forma online, 
e tem o objetivo de con-
tar e identificar os ani-
mais domésticos na ci-
dade. É a primeira vez 
que esse tipo de levan-
tamento é realizado em 
Jaguariúna.

BALANÇO PARCIAL
Até o momento, se-

gundo o Departamento 
de Zoonoses e Bem-Es-
tar Animal, 367 pessoas 
registraram 700 ani-

mais por meio do censo. 
Segundo a Secretaria 

Municipal de Saúde, as 
informações serão im-
portantes para melhorar 
a saúde dos animais e 
verificar se a castração 
está sendo eficiente, 
conhecendo a real vul-
nerabilidade para di-
minuir os maus-tratos 
na cidade.

No ano passado, pela 
segunda vez consecuti-
va, Jaguariúna ficou en-
tre as melhores cidades 

amigas dos animais. O 
município participou do 
2º Prêmio Cidade Ami-
ga dos Animais, realiza-
do pela World Animal 
Protection – Proteção 
Animal Mundial (WAP) 
com parceria da Or-
ganização Mundial de 
Saúde Animal (OIE) e 
Organização Pan-amer-
icana de Saúde (OPAS). 
Jaguariúna conquistou 
o 8º lugar, na categoria 
“Estruturas e políticas 
efetivas e sustentáveis”.

O descarte irregular de 
óleo de cozinha, e de gor-
duras em geral, na rede 
coletora é um dos prin-
cipais causadores de ex-
travasamentos de esgoto. 
Para mudar essa realidade, 
infelizmente ainda tão co-
mum, é necessário que a 
população se conscientize 
sobre as consequências 
desse descarte nas tubu-
lações. Outra maneira de 
evitar problemas dessa 

natureza, é que os imóveis 
tenham disponíveis caixas 
de gordura. Mas o que é e 
para que serve a caixa de 
gordura?

Segundo o coordenador 
de Operações e Serviços da 
Águas de Holambra, Alan 
Pedra, a caixa de gordura 
é um equipamento que 
tem como função coletar e 
armazenar os resíduos gor-
durosos que vem das pias 
de cozinha e das máquinas 

de lavar louça. Por isso 
mesmo deve ser instalada 
na saída da água da pia e 
da máquina de lavar louça. 
“A caixa funciona por meio 
de um sifão, que retém a 
gordura e impede que ela 
escoe para tubulação”, ex-
plica Alan.

Alan lembra que, quan-
do a gordura entra pela rede 
coletora de esgoto, seca e se 
fixa nas paredes internas 
da tubulação, levando ao 

acúmulo de diversos tipos 
de sujeiras e, consequen-
temente, ao entupimento. 
“A caixa retém a gordura 
porque ela não se mistura 
com a água. A gordura boia 
na superfície da caixa e a 
água utilizada na cozinha 
segue pela tubulação de 
esgoto”, diz o coordenador.

Em imóveis residen-
ciais, a caixa de gordura 
deve ser limpa a cada seis 
meses.

Águas de Holambra orienta sobre a 
importância da caixa de gordura

Secretaria de Serviços Urbanos estará 
realizando a “Semana do Rio Jaguari”

De Pedreira

A Secretaria Munici-
pal de Serviços Urbanos 
da Prefeitura de Pedrei-
ra estará promovendo 
no período de 23 a 28 
de agosto, a “Semana 
do Rio Jaguari”, com a 
realização de uma série 
de ações com objetivo 
de preservar este impor-
tante manancial.

Segundo informou o 
secretário de Serviços 
Urbanos Paschoal Lon-
er, a ação atende solici-
tação do prefeito Ham-
ilton Bernardes Junior. 
“Montamos um equipe 
que estará atuando com 
barcos na limpeza das 

margens, realizando a 
retirada de árvores caí-
das no leito do rio, além 
do plantio de mudas da 
Mata Ciliar”, destacou 
Loner.

As ações terão in-
ício sempre às 8 horas e 
beneficiará toda a área 
urbana, ou seja, da Vila 
São José até o Jardim 
Santa Clara. “Convida-
mos a população para 
participar conosco des-
sas ações, principal-
mente no sábado, dia 
28, quando estaremos 
encerrando a Semana 
do Rio Jaguari”, conclu-
iu Paschoal Loner.     

As nascentes do Rio 
Jaguari estão localiza-

das em Minas Gerais, 
nos municípios de Sa-
pucaí-Mirim, Camand-
ucaia e Itapeva. Em Ex-
trema, em Minas Gerais, 
o Rio Jaguari recebe um 
afluente importante, o 
Rio Camanducaia, ao 
juntar-se com o Rio Ati-
baia, o Jaguari forma o 
Rio Piracicaba, seguindo 
até o município de Bar-
ra Bonita, no Estado de 
São Paulo, onde ocorre 
sua junção ao Rio Tietê. 

Por atravessar dois 
estados, o Jaguari é con-
siderado um Rio Fed-
eral. Sua bacia abrange 
quatro municípios 
mineiros e quinze pau-
listas.
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VACINAÇÃO: Até esta quinta-feira (19), 67% da população geral havia recebido a 1ª dose, e 26% completou o ciclo de imunização 

Artur Nogueira rece-
beu, nesta quarta-feira 
(18), uma nova remessa 
dos imunizantes contra a 
Covid-19. Desta vez, foram 
enviadas ao município 
1.830 doses, que foram 
retiradas pela Secretaria 
de Saúde no Departamen-
to Regional de Saúde VII 
(DRS-7), em Campinas.

Segundo a pasta, as 
vacinas devem ser utiliza-
das para a aplicação da 2ª 
dose em pessoas com co-

modidade de 40 a 44 anos, 
e em pessoas de 30 a 36 
anos sem comorbidade. 
De segunda a sexta-feira, a 
campanha de imunização 
contra a Covid-19 ocorre 
na sala de vacina do Espa-
ço Mãe e Filho e na tenda 
instalada em frente à UBS 
Terezinha Vicensotti, no 
sistema drive-thru.

Desde que a vacina co-
meçou a ser distribuída 
no Estado, Artur Nogueira 
havia recebido 54.931. 

Com a nova remessa, o 
número subiu para 56.761. 
Até esta quinta-feira, um 
total de 37.455 pessoas já 
tinham sido vacinadas na 
cidade.

Como se vacinar?
Vale lembrar que para 

receber a vacina no siste-
ma drive-thru ou a apli-
cação da 2ª dose, não é 
necessário agendamento. 
No entanto, a aplicação da 
1ª dose nas salas de vacina 

requer agendamento pré-
vio, que pode ser realizado 
pelo telefone do Espaço 
Mãe e Filho, (19) 3877-
3751.

A Secretaria de Saúde 
do município orienta ain-
da que, antes da aplicação 
da dose nas salas vacina 
ou no sistema drive-thru, 
o munícipe realize um pré-
cadastro, junto ao site Va-
cina Já, a fim de acelerar o 
processo da imunização.

Imunização desse gru-
po ocorre a partir desta 
quarta-feira (18); Res-
ponsáveis devem assinar 
declaração caso não pos-
sam acompanhar adoles-
centes

Após ter ampliado a 
vacinação contra a Co-
vid-19 para pessoas maio-
res de 18 anos sem co-
morbidades, a Prefeitura 
de Artur Nogueira, por 
meio da Secretaria de 
Saúde, vacinará, a partir 
desta quarta-feira (18), 
adolescentes de 16 e 17 
anos com comorbidades, 

além de gestantes e puér-
peras (até 45 dias).

Para se imunizar, além 
do CPF, RG, comprovan-
te de residência e docu-
mento que comprove a 
comorbidade, o adoles-
cente deverá estar acom-
panhados dos pais e/ou 
representante legal. Caso 
não seja possível a pre-
sença dos pais, o adoles-
cente deverá apresentar 
obrigatoriamente uma 
declaração assinada pelo 
responsável legal, mani-
festando o consentimento 
à aplicação da dose no 

menor (veja modelo). 
Já para comprovar as 

doenças pré-existentes, 
será necessário apresen-
tar carta médica e/ou 
exames e receitas. Serão 
vacinados somente aque-
les que possuem comor-
bidades reconhecidas 
pelo Ministério da Saúde 
(veja mais abaixo).

A vacinação no muni-
cípio ocorre no drive-thru 
da Unidade Básica de 
Saúde (UBS) Terezinha 
Vicensotti, no Jardim 
Conservani, das 9h às 11h 
e das 13h às 14h, e na sala 

de vacina do Espaço Mãe 
e Filho, das 9h às 15h, e 
mediante agendamento 
(3877-3751).

Inicialmente, os ado-
lescentes receberão ape-
nas imunizantes da Pfizer, 
a única vacina autorizada 
pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (An-
visa) a ser aplicada nesta 
faixa etária. 

C O M O R B I D A D E S 
RECONHECIDAS

- Insuficiência cardí-
aca

- Cor-pulmonale e hi-
pertensão pulmonar

- Cardiopatia hiper-
tensiva

- Síndrome corona-
riana

- Valvopatias
- Miocardiopatias e 

pericardopatias
- Doença da Aorta, dos 

Grandes Vasos e Fístulas 
arteriovenosas

- Arritmias cardíacas
- Cardiopatias congê-

nitas no adulto
- Próteses valvares e 

dispositivos cardíaco im-
plantados

- Diabetes mellitus
- Pneumopatias crôni-

cas graves
- Hipertensão arterial 

resistente
- Hipertensão artéria 

estágio 3
- Hipertensão artéria 

estágio 1 e 2 com lesão e 
órgão alvo

- Doença cerebrovas-
cular

- Doença renal crônica
- Imunossuprimidos
- Anemia falciforme
- Obesidade mórbida
- Cirrose hepática
- HIV
- Doenças neurológi-

cas crônicas

Imunização desse gru-
po ocorre a partir desta 
segunda-feira (23); Res-
ponsáveis devem assinar 
declaração caso não pos-
sam acompanhar adoles-
centes

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
vacinará, a partir desta 
segunda-feira (23), ado-

lescentes de 12 a 15 anos 
com comorbidades, que 
possuem deficiência, ou 
que estejam gestantes e 
puérperas (até 45 dias). 
Na última quarta-feira 
(18), foram autorizados 
a se vacinar, sob os mes-
mos critérios, adolescen-
tes de 17 e 16 anos.

Para se imunizar, além 
do CPF, RG, comprovan-

te de residência e docu-
mento que comprove a 
comorbidade, os ado-
lescentes deverão estar 
acompanhados dos pais 
e/ou representante legal. 
Caso não seja possível a 
presença dos pais, o ado-
lescente deverá apresen-
tar obrigatoriamente uma 
declaração assinada pelo 
responsável legal, mani-

festando o consentimento 
à aplicação da dose no 
menor (http://www.ar-
turnogueira.sp.gov.br/
termo-de-assentimento
-livre-e-esclarecido-va-
cinacao-adolescentes/). 

Já para comprovar as 
doenças pré-existentes, 
será necessário apresen-
tar carta médica e/ou 
exames e receitas. Serão 
vacinados somente aque-
les que possuem comor-
bidades reconhecidas 
pelo Ministério da Saúde 
(veja mais abaixo).

A vacinação no muni-
cípio ocorre no drive-thru 
da Unidade Básica de 
Saúde (UBS) Terezinha 
Vicensotti, no Jardim 
Conservani, das 9h às 11h 
e das 13h às 14h, e na sala 
de vacina do Espaço Mãe 
e Filho, das 9h às 15h, e 
mediante agendamento 
pelo telefone (19) 3877-
3751.

Inicialmente, os ado-
lescentes receberão ape-
nas imunizantes da Pfizer, 

a única vacina autorizada 
pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (An-
visa) a ser aplicada nesta 
faixa etária. 

C O M O R B I D A D E S 
RECONHECIDAS

- Insuficiência cardí-
aca

- Cor-pulmonale e hi-
pertensão pulmonar

- Cardiopatia hiper-
tensiva

- Síndrome corona-
riana

- Valvopatias
- Miocardiopatias e 

pericardopatias
- Doença da Aorta, dos 

Grandes Vasos e Fístulas 
arteriovenosas

- Arritmias cardíacas
- Cardiopatias congê-

nitas no adulto
- Próteses valvares e 

dispositivos cardíaco im-
plantados

- Diabetes mellitus
- Pneumopatias crôni-

cas graves
- Hipertensão arterial 

resistente
- Hipertensão artéria 

estágio 3
- Hipertensão artéria 

estágio 1 e 2 com lesão e 
órgão alvo

- Doença cerebrovas-
cular

- Doença renal crônica
- Imunossuprimidos
- Anemia falciforme
- Obesidade mórbida
- Cirrose hepática
- HIV
- Doenças neurológi-

cas crônicas

VACINA JÁ
Uma vez feito, o pré-

cadastro no site Vaci-
na Já (https://vacinaja.
sp.gov.br/) garante uma 
economia de até 90% 
no atendimento de cada 
pessoa apta a se vacinar. 
O preenchimento do for-
mulário não é obrigató-
rio e não funciona como 
agendamento, mas con-
tribui para evitar filas nos 
postos de vacinação.

Artur Nogueira recebe 1.830 doses da 
vacina contra a Covid-19

Artur Nogueira vacina adolescentes de 17 e 
16 anos com comorbidades

Artur Nogueira vacina adolescentes de 12 a 
15 anos com comorbidades

A campanha de imu-
nização contra a Covid-19 
em Artur Nogueira acon-
tece há pouco mais de se-

tes meses e o município 
já aplicou mais de 50 mil 
doses dos lotes enviados 
desde então. De acordo 

com a Prefeitura Munici-
pal, das 56.761 doses que 
a cidade recebeu, 50.615 
já foram utilizadas. 

O vacinômetro muni-
cipal, divulgado diaria-
mente pela Secretaria de 
Saúde, aponta que, entre 
os 55.340 mil habitantes 
do município nogueiren-
se, 37.455 já foram par-
cialmente imunizados, o 
que representa 67% da 
população geral. Deste 
número, 35.947 referem-
se à primeira dose e 1.508 
à dose única. 

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) comemora a ade-
são positiva dos mo-
radores. “Felizmente a 
campanha de vacinação 

em Artur Nogueira tem 
sido um sucesso, e nosso 
moradores têm entendi-
do que a vacina é a cha-
ve para vencermos essa 
pandemia o quanto antes. 
Nossa administração de-
fende a ciência e não tem 
medido esforços para que 
o direito à imunização 
seja garantido a todos. As 
vacinas realmente salvam 
vidas”, declarou Sia. 

Do total de vacina-
dos em Artur Nogueira, 
7.298 são idosos, 1.679 
profissionais da saúde, 
966 profissionais da edu-
cação, 3.834 pertencem 
aos grupos prioritários, e 
23.696 são adultos. Des-
tes, 14.650 já receberam 

as duas doses ou a dose 
única da vacina e comple-
taram o ciclo de imuniza-
ção, o que corresponde a 
26% da população geral.

TRABALHO EM 
EQUIPE

A secretária de Saúde 
Angela Pulz Delgado co-
menta que os números 
são satisfatórios graças 
ao trabalho em equipe. 
“Desde quando a vaci-
na foi liberada em Artur 
Nogueira temos recebido 
inúmeros elogios, pois 
o pessoal da Vigilância 
e Saúde tem enfrentado 
chuva e sol para garantir 
que a população receba as 
doses”, disse. 

Angela ainda destaca 
que o avanço da campa-
nha de vacinação contra 
a Covid-19 fez com que 
Artur Nogueira registras-
se uma queda de 31% nos 
casos de internações hos-
pitalares em decorrência 
da doença na última se-
mana.

Isso porque, entre os 
dias 13 e 26 de julho fo-
ram computados 26 casos 
de internações no municí-
pio. No entanto, de 27 de 
julho a 09 de agosto, o nú-
mero caiu para 18 casos. 
Isso significa que, duran-
te o período de 14 dias, o 
percentual de internações 
sofreu uma queda de 31%.

Com 7 meses de campanha, Artur Nogueira 
já aplicou 50 mil doses contra a Covid-19?
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LICITAÇÃO: O processo licitatório será aberto na próxima semana e, assim que concretizado, será o caminho para diminuir o problema 
da falta de espaço no Cemitério Municipal

Saean lança novo site com novidades e 
facilidade de atendimento ao público

O Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Nogueira 
(Saean) lançou um novo 
site de atendimento ao 
público nogueirense. Dis-
ponível através do saean.
sp.gov.br,  o endereço ele-
trônico disponibiliza uma 
série de comandos que o 
consumidor poderá aces-
sar do próprio aparelho 
celular, sem sair de casa. 

De acordo com a supe-
rintendente do Saean, Ga-
briela Montoya, o objetivo 
do lançamento é informa-
tizar e tornar os serviços 
ainda mais acessíveis. “O 
antigo site que vinha sen-

do usado era ineficiente 
e não atendia às necessi-
dades de nossos clientes, 
além de exigências da 
Ares-PCJ. Com esse novo 
endereço, muitos serviços 
podem ser acessados em 
casa, sem necessidade de 
deslocamento até o centro 
de atendimento presen-
cial. Aos poucos, temos 
proporcionado melhorias 
significativas à popula-
ção”, pontuou. 

No novo site, o consu-
midor poderá gerar a 2ª 
via ou alterar o modo de 
entrega da fatura, con-
sultar débitos e extratos, 

abrir protocolos, simular 
contas, consultar históri-
co de consumo, atualizar 
dados cadastrais, tirar 
dúvidas frequentes e ain-
da acompanhar notícias 
relacionadas ao serviço de 
água e esgoto do municí-
pio.

Além disso, há opção 
do morador tirar dúvi-
das com os atendentes do 
Saean via WhatsApp. O 
serviço pode ser acessa-
do no site a partir de um 
ícone com a foto do apli-
cativo. 

TRANSPARÊNCIA

Gabriela ainda destaca 
que o centro de atendi-
mento on-line preza pela 
transparência ao consu-
midor. 

“O morador pode aces-
sar a aba ‘portal trans-
parência’ e acompanhar 
nossos processos licitató-
rios, contratos que estão 
em vigência, informações 
relativas à execução or-
çamentária do Saean, en-
volvendo as despesas e re-
ceitas processadas, além 
da relação do quadro de 
funcionários e demais in-
formações, exigidas pela 
lei Nº 12527/2011”, disse.

Prefeitura confirma licitação para 
instalação de Ossuário em Artur Nogueira

De Artur Nogueira
 
A Prefeitura de Ar-

tur Nogueira confirmou 
a fase externa da lici-
tação que irá viabilizar 
a instalação de um Os-
suário no município. O 
processo licitatório será 
aberto na próxima se-
mana e, assim que con-
cretizado, será o camin-
ho para diminuir o 
problema da falta de es-
paço no Cemitério Mu-
nicipal, herdado pela 

antiga administração. 
O projeto para a 

implantação das cer-
ca de 800 gavetas foi 
aprovado por unanim-
idade pela Câmara de 
Vereadores e sanciona-
do pelo prefeito Lucas 
Sia (PSD) neste mês de 
agosto. Segundo a Sec-
retaria de Planejamen-
to, assim que finalizada 
a licitação, com suces-
so, será dado o início da 
instalação do Ossuário.

Os valores para solu-

cionar o problema de 
vagas no local não es-
tavam previstos em 
orçamento anterior. 
Ou seja, a Lei Orça-
mentária aprovada pela 
Câmara de Vereadores 
em 2020, a qual estima 
a receita e despesa do 
município nogueirense 
para o ano seguinte, 
não levou em consid-
eração a reforma e/ou 
construção de um novo 
cemitério.

Mesmo assim, o Pod-

er Público Municipal 
não fechou os olhos ao 
problema e, analisou e 
ponderou diversas pos-
sibilidades como aqui-
sição de terreno, am-
pliação de cemitério, 
sendo uma construção 
vertical ou não, terce-
irizada ou não. Dentre 
as alternativas, estava 
o Ossuário que, assim 
que possível, será feito 
próximo à rua Nair 
Fontana Rodrigues, 
nas proximidades do 

velório.
Vale lembrar que 

a demanda existe há 
mais de 30 anos no 
município nogueirense 
e que não havia nen-
hum projeto elaborado 
ou em andamento da 
gestão passada. 

 Ossuário aprova-
do por unanimidade

O projeto prevê o 
recolhimento de ossos 
provenientes de sepul-
turas abandonadas há 
mais de 10 anos no Ce-

mitério do Município 
de Artur Nogueira, o 
que possibilitará a lib-
eração de espaços para 
futuras sepulturas no 
Cemitério Municipal. 
Isso deve aumentar a 
vida útil do atual local 
até que a outra alterna-
tiva esteja viabilizada 
para que a população 
consiga sepultar entes 
queridos de maneira 
digna, prestando assim 
suas últimas homena-
gens.

Projeto do Hospital Metropolitano conta com apoio 
do deputado Baleia Rossi

A criação de um hos-
pital metropolitano na 
região de Campinas con-
ta com o apoio do depu-
tado federal Baleia Ros-
si, presidente nacional 
do MDB. A discussão do 
projeto da nova unidade 
hospitalar, capitanea-
da pela Unicamp (Uni-
versidade Estadual de 
Campinas), passa pelo 
gabinete do parlamen-
tar, que está empenhado 
em viabilizar recursos 
para tirar o projeto do 
papel. 

A informação é do 
presidente do MDB de 
Jaguariúna, vereador 
Walter Tozzi, que repre-
sentou Baleia Rossi em 

reunião na Unicamp, no 
último dia 11 de agosto, 
com o reitor Antônio 
José de Almeida Meire-
lles, o Tom Zé, e o pre-
feito de Jaguariúna e 
presidente do Conselho 
de Desenvolvimento da 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas), Gus-
tavo Reis (MDB). Tam-
bém participaram da 
reunião o coordenador 
das AMEs, José Roberto 
Souza, e o professor Os-
waldo Grassiotto.

A construção de um 
hospital metropolitano 
é considerada essencial 
para reduzir a fila de es-
pera do sistema Cross 
(Central de Regulação 

de Ofertas e Serviços de 
Saúde). O projeto tam-
bém conta com o apo-
io dos 20 prefeitos da 
RMC.

“O Baleia Rossi é um 
grande parceiro da nos-
sa região e tenho cer-
teza que, com o apoio 
dele, vamos conseguir 
concretizar o projeto do 
hospital metropolitano”, 
disse o prefeito Gustavo 
Reis.  

“O deputado Baleia 
Rossi está empenhado 
em promover a questão 
da saúde, é um trabalho 
constante dele nesse 
sentido. E agora vai 
se empenhar também 
na questão do hospital 

metropolitano, que vai 
ajudar muito a Região 
Metropolitana de 
Campinas”, disse Tozzi.

Na reunião do dia 11, o 
reitor Tom Zé reafirmou 
que a Unicamp está à 
disposição da RMC para 
contribuir com a saúde 
regional. “A nossa dis-
posição enquanto uni-
versidade é de auxiliar a 
região nessas questões e 
ser um parceiro forte da 
RMC para realizar essas 
atividades, começan-
do pela área da saúde, 
com a possibilidade de 
estender a outras ativi-
dades. A Unicamp quer 
se abrir à sociedade”, 
disse o reitor.

ACE Holambra marca seus 28 anos com novo 
serviço e agenda de treinamentos

Os 28 anos da Asso-
ciação Comercial e Em-
presarial de Holambra 
(ACE Holambra), com-
pletados agora em agosto, 
chegam com o anúncio 
de um novo serviço e de 
agenda de eventos pres-
enciais na Associação 
Comercial que segue até 
novembro.

Em agosto, a entidade 
já realizou duas ativi-
dades (nos dias 11 e 18) 
voltadas para orientar 
os associados sobre a Lei 
Geral de Proteção aos 
Dados (LGPD). Outro 
evento acontece na próx-
ima semana: a retomada 
das reuniões de negócios 
interrompidas pela pan-
demia. No dia 24, das 8 
às 10 horas, a Associação 
Comercial recebe em-
presas para uma ação 
intensiva de networking, 
a Conexão de Negócios 
ACE. Para empresas 
convidadas, a atividade 
vai focar em conectar as 

empresas para fomentar 
negócios entre si.

 
DRIBLANDO O 

MEDO DE FALAR EM 
PÚBLICO

A agenda recomeça em 
setembro logo no início 
do mês: no dia 02, acon-
tece a palestra Evolua na 
sua comunicação e perca 
o medo de falar em pú-
blico, com Tânia Santana, 
representante comercial 
da ACE e especialista do 
tema. No auditório da 
Associação, a atividade é 
gratuita e acontece das 8 
às 9h30, bastando agen-
damento no site www.
aceholambra.com.br. As 
vagas são limitadas e já 
podem ser reservadas.

 
NOVO SERVIÇO – 

ORIENTAÇÃO CON-
TÁBIL

Ainda em setem-
bro, a ACE lança um 
novo serviço: a Orien-
tação Contábil. Gratuita, 

atenderá individualmente 
empresas que precisam 
de orientação em temas 
contábeis. A orientação 
acontece no dia 16, com 
atendimento individual, 
das 8h30 às 10 horas, me-
diante agendamento tam-
bém pelo site.

 
VEJA MAIS
A agenda segue até 

novembro com mais 
atividades que vão pro-
porcionar capacitação e 
atualização, para que as 
empresas identifiquem 
problemas internos e 
aprimorem seus negócios. 
Veja a programação com-
pleta:

Setembro:
Dia 02 – Palestra 

Evolua na comunicação 
e perca o medo de falar 
em público – das 8h15 às 
9h30

Dia 23 – Conexão de 
Negócios ACE – das 8h às 
10h

Outubro:

Dia 14 – Orientação 
contábil com atendimen-
to individual – das 8h30 
às 10h

Dia 19 – Conexão de 
Negócios ACE – das 8h30 
às 10h

Novembro:
Dia 10 – Palestra Lay-

out de vitrines – das 8h30 
às 9h30

Dia 16 – Orientação 
contábil com atendimen-
to individual – das 8h30 

às 10h
Dia 23 – Palestra A arte 

de vender e de atrair cli-
entes – das 8h15 às 9h30

Dia 30 – Conexão de 
Negócios ACE – das 8h às 
10h



Sábado, , 21 de Agosto de 2021 - 7www.jornalmais.net Jornal mais

Réplica da Estação, Centro Cultural e Escola Amaro 
sofrem vandalismo em Artur Nogueira

VANDALISMO: Prefeitura lamenta ato e pede respeito pelos prédios públicos e históricos do município; Um vândalo já foi identificado

A Réplica da Estação, 
Centro Cultural e Esco-
la Amaro foram alvo de 
vandalismo em Artur 
Nogueira. A ação dos 
criminosos aconteceu 
no domingo (15) e se-
gunda-feira (16). 

Segundo a Secretaria 
de Cultura, foi furtada 
uma luminária de led, 
flores do jardim, além 
dos indivíduos picha-

rem o muro da unidade 
escolar. A Prefeitura 
lamenta o ato dos vân-
dalos e pede respeito 
pelos prédios públicos e 
históricos do município. 
Com base nas câmeras 
de segurança da redon-
deza, um vândalo já foi 
identificado.

Diante dos fatos, foi 
feito um Boletim de 
Ocorrência. O registro 

policial descreve que, 
no dia 15 de agosto, du-
rante o dia, a Réplica da 
Estação foi vandaliza-
da. “Furtaram uma lu-
minária de led de 50w 
e algumas flores planta-
das recentemente”, diz. 
E acrescenta, “no dia 
16, às 11h, um de nossos 
funcionários pegou uma 
senhora furtando outras 
flores do jardim, porém 

a mesma abandonou a 
sacola com as flores e 
fugiu”. 

O relato foi narrado 
por um dos represen-
tantes da Secretaria de 
Cultura que ainda res-
saltou que o muro da 
Escola Amaro, no cen-
tro da cidade, próximo à 
Replica da Estação tam-
bém fora pichado com 
a frase “FORA BOZO”, 

e os vidros da sala onde 
são feitos cursos tam-
bém foram quebrados.

O caso está sendo 
apurado pela Polícia 
Civil de Artur Noguei-
ra e o Poder Executivo 
Municipal frisa que as 
câmeras no entorno dos 
locais já estão sendo 
verificadas e os demais 
autores serão respons-
abilizados. Além disso, 

a Prefeitura pede que 
a população denuncie 
os atos de vandalismo 
através do telefone 153 
e ajude o setor público 
a cuidar do patrimônio 
nogueirense.

Após o ocorrido, no-
vas câmeras de segu-
rança serão instaladas 
próximas à Réplica da 
Estação, ao Centro Cul-
tural e Escola Amaro.

Projeto Revitalizar busca adesão de setores 
privados de Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Adminis-
tração, divulga o Projeto 
Revitalizar, que busca es-

tabelecer parcerias públi-
co-privadas com empre-
sas e pessoas físicas do 
município que desejam 
auxiliar no processo de 

revitalização dos locais 
públicos da cidade. 

Com isso, moradores e 
empresários podem “ad-
otar” um espaço e propor 
projetos de melhorias ao 
Poder Executivo. Uma vez 
aprovados, eles poderão 
ajudar com a manutenção 
de ambientes populares do 
município como praças, 
centros poliesportivos, 
canteiros de ruas e aveni-
das. 

Em contrapartida, em-
presários parceiros do pro-
jeto Revitalizar, para divul-
gar suas marcas, podem 

fixar placas de seus estabe-
lecimentos comerciais nos 
lugares onde contribuíram 
na revitalização. De acordo 
com a Administração, tudo 
será permitido de acordo 
com os termos estabeleci-
dos pelo município.

A agente de Desenvolvi-
mento Municipal, Tatiane 
Gibertoni Sia, comenta que 
estas medidas são de suma 
importância para o desen-
volvimento municipal. 
“Esta ação irá favorecer a 
revitalização paisagística 
dos ambientes públicos de 
Artur Nogueira, resultando 

em uma cidade bonita e 
conservada para todos. Por 
isso, contamos com a co-
laboração da população”, 
estimula.

P R O J E T O  R E V I -
TALIZAR

De autoria do vereador 
Reinaldo Amélio Tagliari 
(Melinho), o projeto Re-
vitalizar, aprovado na 
Câmara Municipal, bus-
ca incentivar e viabilizar 
ações para a conservação, 
execução, melhorias ur-
banas, ambientais, pais-
agística de praças, centros 

poliesportivos, canteiros e 
áreas verdes. Com o proje-
to, qualquer entidade civil 
pode assumir a respons-
abilidade de urbanizar e 
conservar equipamentos. 

Os interessados em ad-
otar uma praça devem 
procurar o departamento 
de Protocolo da Prefeitura 
Municipal, a fim de for-
malizar o pedido e se orien-
tar sobre os procedimentos 
para “adoção” do espaço. 
Outras informações po-
dem ser obtidas pelo tele-
fone do setor, que é o (19) 
3827-9700 - ramal 9756.

Polícia Municipal flagra descarte irregular de 
resíduos no Imigrantes

A Polícia Municipal 
de Holambra flagrou 
na tarde desta quar-
ta-feira, dia 11 de agos-
to, o descarte irregular 
de restos de poda de 
árvores em um terreno 
público do bairro Imi-
grantes. A ação resul-
tou no registro de um 
boletim de ocorrência 
e irá gerar aplicação de 
multa, conforme prevê 
a Lei Complementar nº 

170/2005, do Código 
Municipal de Meio Am-
biente.

“Além de ser crime, 
o depósito de resíduos 
de qualquer natureza 
em espaços inadequa-
dos pode provocar pre-
juízos ao meio ambi-
ente e à saúde”, disse o 
engenheiro ambiental 
e supervisor do Depar-
tamento Municipal de 
Agricultura e Meio Am-

biente, Leandro Silvei-
ra Anselmo. “Pedimos 
para que a população 
nos ajude a manter a 
cidade sempre limpa e 
organizada”.

Ele lembra ainda que 
a Prefeitura disponibili-
za caçambas verdes em 
diversos pontos do mu-
nicípio para o descarte 
de itens resultantes dos 
processos de remoção 
ou poda da vegetação. 

Também oferece perio-
dicamente o serviço de 
“Cata-Bagulho”, para 
realizar a coleta de ma-
teriais como estes.

Dúvidas sobre o des-
carte de resíduos po-
dem ser esclarecidas 
no Departamento Mu-
nicipal de Agricultura 
e Meio Ambiente. O 
telefone é o (19) 3802-
8000, ramal 233.

Ação conjunta de forças policiais da Posse prende 
dois acusados por roubo ao mercado Boneti 

Duas pessoas foram 
presas acusadas por 
roubo ao mercado 
Boneti em Santo Antô-
nio de Posse. O fato 
ocorreu nesta quin-
ta-feira, dia 12 de agos-
to, por volta de 11h40 

da manhã.
De acordo com as in-

formações dos agentes 
da Polícia Municipal de 
Santo Antônio de Pos-
se, a equipe foi infor-
mada via rádio que no 
mercado Boneti estar-

ia ocorrendo um rou-
bo e que um indivíduo 
suspeito ainda estaria 
pelo local. Em seguida 
foi solicitado o apoio 
da Polícia Militar e da 
Polícia Civil da cidade. 

Após a verificação 

de fotos e filmagens do 
local e mais as infor-
mações de um possível 
suspeito, as equipes se 
dirigiram ao bairro Bela 
Vista II onde lograr-
am êxito em encontrar 
o indivíduo suspeito.  

A princípio o suspeito 
negou que teria com-
etido tal ato, porém, 
após várias conversas 
e reconhecimento das 
vítimas, o indivíduo 
confessou o roubo com 
a participação de sua 

amásia. 
Diante das evidên-

cias o doutor Júlio, 
delegado titular do 
município, ratificou 
a prisão em flagrante 
delito, e ambos ficarão 
à disposição da justiça.

Polícia Municipal da Posse realiza prisão em flagrante 
por tráfico de entorpecente

Uma equipe da Polí-
cia Municipal de San-
to Antônio realizou a 
prisão em flagrante de 
um homem acusado por 
tráfico de entorpecente. 
O fato ocorreu na noite 
de sexta-feira, dia 13, 
por volta das 22h15, na 
Vila Esperança.

De acordo com as in-
formações dos agentes, 
a equipe estava em pa-

trulhamento por uma 
rua do bairro, onde já 
é de conhecimento dos 
patrulheiros como lo-
cal de venda de drogas, 
quando avistaram o in-
divíduo manuseando 
um objeto dentro de 
um micro ônibus que 
fica estacionado ao lado 
de sua residência. Após 
realizar a busca pessoal 
no indivíduo, foi en-

contrado em seu bolso 
a quantia de $ 342,00 
reais em notas diver-
sas, e posteriormente, 
encontraram no veículo 
a quantia de 12 pinos 
com uma substância 
análoga a cocaína. 

Diante da situação 
o indivíduo foi levado 
até o Pronto Socorro 
(PS) local para exames 
médicos e posterior-

mente foi conduzido 
para a cidade de Jag-
uariúna, onde após 
tomar ciência do fato 
a Dra. Gisele Barbo-
sa Castello, delegada 
de plantão, ratificou a 
prisão em flagrante do 
indivíduo. Ele perman-
eceu a disposição da 
justiça, aguardando a 
audiência de custódia.
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CURSOS: Capacitação gratuita é voltada ao setor varejista; saiba como se inscrever

Prefeitura, Sebrae e Acean lançam curso 
presencial de vitrinismo 

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, em par-
ceria com o Sebrae e 
Associação Comercial 

(Acean), está com in-
scrições abertas para o 
curso gratuito “Vitrinis-
mo Básico para Varejo”. 

As vagas são limitadas, e 
os interessados têm até o 
dia 27 de agosto para se 
inscrever no Sebrae Aqui 
Artur Nogueira, pelo 
WhatsApp (19) 3877-
2729.

De acordo com o Se-
brae, a capacitação soma 
36 horas de aulas pres-
enciais, que serão min-
istradas entre os dias 09 
de setembro e 01 de ou-
tubro, sempre às terças, 
quintas e sextas-feiras, 
das 13h as 17h, na sede da 
Acean.

Segundo a Adminis-

tração, o objetivo do cur-
so é desenvolver o aluno 
para organizar vitrines e 
exposições promocionais 
no ponto de venda, por 
meio de técnicas de com-
posição e exposição de 
produtos que contribuam 
para ampliar o volume 
das vendas, aproveitar 
melhor o espaço físico e 
atender as necessidades 
do lojista e do público-al-
vo. 

CONTEÚDO DA CA-
PACITAÇÃO:

- Vitrines e espaços 

promocionais: conceitos, 
tipos de vitrine, per-
cepção visual, estética e 
mensagens

- Proposta: elaboração 
e formas de apresen-
tação?

- Elementos decorati-
vos: materiais e suas uti-
lizações?

- Técnicas com-
posição: percepção de 
formas, elementos e 
cores nos espaços

- Cores: influência das 
cores no espaço promo-
cional

- Técnicas de ex-

posição: apresentação e 
distribuição de produtos 
no PDV e vitrines?

- Calendário promo-
cional: datas comemora-
tivas e promocionais

- Vitrines: criação e 
montagem

SERVIÇO:
DATA: 09 de setembro 

a 01 de outubro (terças, 
quintas e sextas-feiras).

HORÁRIO: das 13h as 
17h.

LOCAL: Acean.
TELEFONE: (19) 

3877-2729.

 Prefeitura de Artur Nogueira forma 2ª turma do 
curso de jardinagem

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, em parceria 
com o Sebrae, Senac, 
Acean e secretarias de 
Meio Ambiente e Ad-
ministração, formou, 
nesta terça-feira (17), a 
2ª turma do curso gra-
tuito de jardinagem. A 
capacitação ocorreu du-
rante a primeira quinze-
na de agosto, de segun-
da a sexta, das 13h30 
às 17h30, na Acean e 
Viveiro Municipal.

Mesclando aulas 
práticas e teóricas, e res-
peitando todos os proto-
colos sanitários de segu-

rança, os novos alunos 
inscritos puderam 
demonstrar o aprendiza-
do obtido pelo curso du-
rante a revitalização do 
canteiro de uma praça 
do município. 

Somando 40 horas 
de aula, a capacitação 
abrangeu temas como 
Solo (composição, tipos, 
características e PH), 
Fisiologia e morfologia 
das plantas, Ferramen-
tas, Técnicas de limpeza 
de solo e canteiros, Plan-
tio, Vasos e floreiras, 
Irrigação e adubação, 
Compostagem, Pragas e 

doenças, Podas.
“Com a parceria com 

o Sebrae, temos a in-
tenção de oferecer di-
versos cursos de capac-
itação aos munícipes. A 
oferta de capacitações 

profissionais é urgente 
e imprescindível para 
a geração de emprego 
e renda. Ir em busca de 
oportunidades para a 
população é uma prem-
issa da gestão munici-

pal”, destacou a agente 
de Desenvolvimento 
Municipal, Tatiane Gib-
ertoni Sia.

No início do mês, a 
Prefeitura havia forma-
do a primeira turma do 

curso de jardinagem, 
onde outras 12 pessoas 
também puderam se 
profissionalizar na área. 
A expectativa é que no-
vas turmas sejam forma-
das ao longo do ano.

Jaguariúna vai realizar 1º Festival 
Gastronômico em setembro

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da Sec-
retaria de Turismo e Cul-
tura (Setuc), vai realizar 
o 1º Festival Gastronômi-
co – Jaguariúna: 67 anos 
de história e sabor, que 
oferecerá aos consum-
idores pratos especiais, 

diferenciados e uma gama 
variada de opções para o 
consumo, além de divul-
gar os estabelecimentos do 
setor alimentício. O evento 
será realizado de 12 a 30 
de setembro deste ano e 
fará parte do calendário de 
ações em comemoração ao 

aniversário de 67 anos de 
Jaguariúna.

Segundo a Setuc, 
poderão participar do fes-
tival estabelecimentos 
localizados em Jaguariú-
na nas seguintes catego-
rias: bares, restaurantes, 
padarias, lanchonetes, caf-
eterias, sorveterias, entre 
outros. O evento seguirá 
todas as orientações e pro-
tocolos do Plano São Pau-
lo de retomada das ativi-
dades no Estado.

O regulamento com-
pleto, com as regras para 
participar do evento será 
publicado na Imprensa 
Oficial no portal da Ad-
ministração (www.jaguar-
iuna.sp.gov.br).

Para participar, os esta-
belecimentos não precis-
arão pagar taxa de adesão. 
As inscrições devem ser 
feitas no período de 20 de 
agosto a 1º de setembro, 
por meio do preenchimen-
to de ficha anexa ao regu-
lamento, que deverá ser 
entregue na sede da Setuc.

Cada estabelecimen-
to poderá participar com 
apenas um prato que iden-
tifique o estabelecimento, 
porção específica ou com-
bo - o nome do prato de-
verá simbolizar a cidade e 
a cultura local. Os pratos 
inscritos no festival de-
verão ser comercializados 
com preço mínimo de R$ 
30,00 e máximo de R$ 

100,00.
“O festival é uma ini-

ciativa importante para 
valorizar o segmento gas-
tronômico da cidade, que 
foi bastante prejudicado 
com a pandemia devido ao 
distanciamento social e de-

mais ações. Queremos que 
seja um evento regional e 
de bastante visibilidade”, 
disse a secretária de Tur-
ismo e Cultura, Maria das 
Graças Hansen Albaran 
Santos.
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ACOMPANHE 
SEMANALMENTE ESTÁ 

PÁGINA DE ENTRETENIMENTO 
DO MUNDO DOS FAMOSOS 
NOS JORNAIS DO GRUPO O 

REGIONAL
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A série “Ilha de Ferro” 
estreia nesta segunda-fei-
ra, depois de “Império”. 
Logo nos primeiros minu-
tos do primeiro capítulo, o 

personagem de Cauã Rey-
mond, Dante, se verá dian-
te do desafio de controlar 
um vazamento de gás na 
plataforma.

Em São Paulo ,  cami-
nham para o encerramento 
as gravações de uma nova 
série da Netflix, ainda sem 
título definitivo, reunindo 
Marcelo Médici, Fernanda 

Paes Leme, Thati Lopes, 
Silvero Pereira,  Gessica 
Kayane, Paulo Tiefentha-
ler, Rômulo Arantes Neto, 
Eliezer Motta, entre ou-
tros.

Marcelo Tas recebe Fer-
nanda Abreu no “#Provo-
ca”, da TV Cultura, terça-
-feira, a partir das 22h.

Entre outros assuntos, a 
cantora fala sobre a proxi-
midade dos seus 60 anos: 
“... Já até digo que eu tenho. 
Eu adoro, porque primeiro, 

acho que desconstrói um 
pouco esse negócio de que 
mulher tem que ficar jovem 
e a juventude é que é legal. 
Não, o que é legal é você 
acordar todo dia de manhã 
abrir a janela e falar: ‘qual 
é o meu sonho que eu vou 
realizar agora?’”.

Estreia

Streaming 

Entrevista

(Crédito Globo/Raquel Cunha)

A terceira temporada de 
“Mestre do Sabor” regis-
trou as maiores audiências 
na história do programa no 
GNT.

E a exibição da f inal 
colocou o reality gastronô-
mico entre os Top 3 - pro-
gramas mais vistos na TV 
Paga.

Com apresentação de 
Claude Troigros, o reality 
alcançou mais de 3,9 milhões 
de pessoas e ainda se des-
tacou entre os Top 7 - mais 
assistidos na TV Paga e entre 

os Top 4 para mulheres de 
classe A e B com mais de 35 
anos.

A Globo informou que o 
programa foi renovado para 
2022.

Bruno Montaleone vai 
para seu segundo trabalho 
com  Walcyr Carrasco. O jo-
vem ator integrou o elenco 
de “O Outro Lado do Para-

íso”(2017), e também mar-
cará presença em “Verdades 
Secretas 2”. Interpretará 
Matheus, o neto de Zezé Po-
lessa, modelo e “book azul”.

Bárbara Colen, atriz co-
nhecida do cinema – “Aqua-
rius” e “Bacurau” entre eles, 
viverá o seu primeiro papel 

em uma novela. Sua estreia 
acontecerá em “Quanto 
Mais Vida, Melhor”, a pró-
xima das 19.

Pessoas próximas aos or-
ganizadores do reality de 
futebol “Uma Vida, Um So-
nho”, no caso, a LCA En-
tertainments & Sports, não 

descartam a possibilidade 
de o reality de futebol ficar 
para 2022. No SBT, emissora 
parceira, ninguém toca mais 
no assunto.  

Na sétima e última fase 
de “Gênesis”, o Palácio do 
faraó Sheshi (Fernando 
Pavão) será um dos mais 
movimentados da trama. 

Por lá irão circular Ricar-
do Lyra Junior, Val Perré, 
Renato Rabelo, Camilo Be-
vilacqua, Kizi Vaz, Nando 
Cunha, entre outros.

Gessica Kayane, a Gkay, co-
memora um novo momento da 
carreira.

Atualmente no elenco de “Os 

Roni”, no Multishow, ela es-
treou na Netflix como uma das 
protagonistas de “Carnaval”, seu 
primeiro trabalho no streaming.

O desempenho de Gkay em 
“Carnaval” foi tão positivo que 
rendeu um novo convite da 
plataforma, desta vez para uma 
série de suspense, ainda em 
gravação, com Fernanda Paes 

Leme, Silvero Pereira, Marcelo 
Médici, entre outros.

“Pela primeira vez as pessoas 
vão me ver fora da minha zona 
de conforto. Podem aguardar um 
trabalho incrível”, avisa a atriz.

Jandir Ferrari, após partici-
pação em “Gênesis”, na Record, 
agora vai apostar no streaming.

O ator irá integrar o elenco do 

musical “O Coro”, um trabalho 
de Miguel Falabella e Cininha 
de Paula, sob encomenda para o 
Disney+.

•     As gravações da nova 
temporada do “Lady Night”, 
com Tatá Werneck, ainda 
devem seguir durante todo 
este mês.

•     Projeto da Netflix 
com Marcos Mion deve ser 
gravado no final do ano.

•     O valor do prêmio que 
será disputado pelos com-
petidores do “The Masked 
Singer” é de R$ 150 mil. 
O programa estreia nesta 
terça.

•     O treinador Sylvinho, 
do Corinthians, parece que 
ativou de vez o modo “titês” 
em suas entrevistas...

•     ... Metade do que diz 

fica sempre meio difícil de 
entender.

•     Previsão do tempo: 
“Ilha Record” deve apre-
sentar temperaturas bem 
elevadas no decorrer dos 
próximos dias.

•     Marco Freitas, com 
comentários  do vôlei  no 
S p o r T V ,  s e  d e s t a c o u  n a 
transmissão da Olimpíada.

•     Cantora e atriz de mu-
sicais, a jovem Gabi Amaral 
foi contratada pela gravado-
ra Universal Music...

•     ... De acordo com o 
acertado, ela vai lançar 24 
singles e 8 videoclipes nos 
próximos 2 anos.

Surpreendeu

Números 

Duas vezes

Primeira vez

Escanteio

Palácio do Faraó

Vez do streaming - 1

Vez do streaming – 2
C´est fini

Bate - Rebate


